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Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung 
17. Oktober 2021,  9.00 Uhr, Gh. „Zum goldenen Schuss“, Rammersdorf 

 
Beginn: 9.16 Uhr 
 
1) Eröffnung und Begrüßung durch den Präsidenten 
 

Präsident Alfred Weichinger jun. eröffnete die JHV. Besonders begrüßt wurden der Ehrenpräsident Alfred 
Weichinger sen. und Ehrenmitglied Heinz Lüdemann. 
 
2) Gedenkminute für verstorbene Mitglieder 
 

Trauerkundgebung für verstorbene Sportkollegen/innen und Mitglieder, stellvertretend wird das Ehrenmitglied 
Hr. Walter Skalnik genannt. 
 
3) Feststellung der stimmberechtigten anwesenden Delegierten 
Anwesenheitsliste (liegt beim Schriftführer auf)! 
 

NÖEV hat derzeit 224 Vereine, 60 Vereinsvertreter sind anwesend sowie viele Sportler/innen, die heute für ihre 
Leistungen gebührend geehrt werden. 
 
4) Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
 

Letztes Hptv.-Protokoll wurde einstimmig genehmigt! Es wurde an die BO verschickt und ins Internet gestellt.  
 
5) Ernennung von Ehrenmitgliedern, Verleihung von Ehrenzeichen für besondere Verdienste und 
Sportlerehrungen für besondere Leistungen 
 
 

Anträge zu Ehrungsbestimmungen:   
Antrag: Verleihung des Ehrenringes des NÖEV in Silber an Helmut Hann  -  einstimmig! 
Antrag: Verleihung der Ehrenmitgliedschaft des NÖEV an Helmut Hann  -  einstimmig!  
Antrag: Verleihung der Ehrenmitgliedschaft des NÖEV an Friedrich Schweiger  -  einstimmig! 
Antrag: Verleihung der Ehrennadel des NÖEV in Gold an Harald Köninger und Michael Schön  -  einstimmig!  
Die Ehrungen wurden nach der jeweiligen Abstimmung überreicht. 
 

Übergabe von Urkunden und Honorar an 29 Sportler/innen. 
 

Fotopräsentation der Sportlerinnen und Sportler, erstellt durch Michael Schön. 
 
6) Tätigkeitsberichte der NÖEV Funktionäre bzw. Anfragen zu den Berichten   

 Die Tätigkeitsberichte der NÖEV-Funktionäre und die Anträge wurden den Bezirksobmännern  
(zur Weiterleitung an die Vereine) schriftlich zugesandt. 
 

 Kurzbericht: Präsident Alfred Weichinger 
Corona beherrschte die Wintersaison 2020/21. Leider mussten die Meisterschaften fast zur Gänze 
abgesagt werden. Es folgten somit viele Videokonferenzen. Danke an alle Funktionäre und Vereine für 
das Verständnis bei den kurzfristigen Terminen. Die Sommersaison war coronabedingt eine  
Stress-Saison.  Besonderer Dank an alle Vereine für die gute Zusammenarbeit, damit alle Meisterschaft 
durchgeführt werden konnten. Das vorgeschrieben Corona-Präventionskonzept wurde immer von Harald 
Köninger auf den aktuellen Stand gebracht – Herzlichen Dank! 
Dank an alle NÖLZ-Betreuer für die gute Zusammenarbeit trotz Corona-Vorschreibungen. Leider hat 
Robert Zabledal aus beruflichen Gründen die NÖLZ Betreuung in Fischamend zurückgelegt.  
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Vor zwei Wochen wurde ein neuer NÖLZ Standort gefunden. In Schmidsdorf wird Herr Alfred Zinkl  
in Zukunft sein Bestes als NÖLZ-Betreuer geben.  
Bei der Versammlung des BÖE in Stattersdorf wurde ein neuer Vorstand gewählt! 
BÖE-Präsidentin: Silvia Tschiltsch, BÖE-Vizepräsident: Baldur Brandt, BÖE-Finanzreferent: Herbert 
Aigner, BÖE-Sportdirektor: Klaus Pfleger 
 

 Kurzbericht: Damen/Mixedfachwartin Andrea Zdrahal 
Kurzfassung ihres Tätigkeitsberichtes – die Neuigkeiten der Fachwarte-Tagung wird den Vereinen 
zeitgerecht übermittelt. 
 

 Kurzbericht: Herrenfachwart Michael Hechtl 
Trotz Corona-Stress wurde die 1. und 2. Landesliga absolviert – Danke an alle Vereine. 
Gratulation an den ESV Union Ladler Wang, unter der Leitung von Stefan Solböck, für die 
hervorragende Organisation beim Final 4 der Staatsliga! 
Am 16. Oktober fand die Auslosung der Nationalliga statt. Modus bleibt unverändert. 
Besonderer Dank gebührt auch der SG Schmidsdorf Küb für die Organisation des Final 4 bei der 
Landesliga. 
Gratulation an den ESV Union Ladler Wang zum Champions League Sieg und zum Vize-Staatsmeister. 
SG Schmidsdorf Küb konnte den Klassenerhalt in der Bundesliga erreichen. 
SG Pottschach-Eisbären Neunkirchen konnte ebenfalls den Klassenerhalt in der Nationalliga und bei der 
Staatmeisterschaft der Senioren erreichen. 
Alle weiteren Auf- und Absteiger sind bei den Funktionärsberichten aufgelistet. 
 

 Alfred Weichinger und Harald Köninger 
Bei einer Feedback-Runde der 1. und 2. Landesliga in Stattersdorf ließ man die Meisterschaft nochmals 
revuepassieren. Der Modus wurde sehr positiv angenommen. Kleine Verbesserungsvorschläge wurden 
überarbeitet, somit kann in der Saison 2022 zur vollsten Zufriedenheit gespielt werden kann. 
Das Ligaportal und der Live-Ticker wurden sensationell oft besucht. Seit 18. Mai wurde das Ligaportal 
von 105.000 Besuchern angesehen und der Live-Ticker brachte es auf 44.000 Besucher. In Zukunft soll 
der Live-Ticker auch im Weitenbewerb eingesetzt werden.   

 Kurzbericht: Jugendfachwart Helmut Hann 
Neben den Österreichischen Meistern (wurden soeben geehrt) konnten in der Wintersaison weitere  
5 Podestplätze und in der Sommersaison 6 Podestplätze erreicht werden.  
Nach einen kabarettreifen Rückblick gab Helmut Hann, nach 23 Jahren im Vorstand (davon 21 Jahre 
Jugendfachwart), aus gesundheitlichen Gründen seinen Rücktritt bekannt.  
Der Vorstand des NÖEV bedankte sich bei Helmut Hann für seinen unermüdlichen Einsatz im 
Jugendbereich! Danke Helmut! 
 

   Keine weiteren Anfragen zu den Berichten.       
       
7)  Kassabericht der Kassierin 
 

Bekanntgabe der Ein- und Ausgaben in den Sportjahren Okt. 2019 – Okt. 2020 bzw. Okt. 2020 – Okt. 2021  
und den derzeitigen Kassastand durch Kassierin Petra Grube (liegt beim Obmann auf).  
Zu ihren Tätigkeiten: Sie hat neben der Kassaführung und Buchhaltung bei diversen Meisterschaften und 
Turnieren als Wettbewerbsleiterin fungiert. Teilnahme an allen NÖEV-Sitzungen und Videokonferenzen.  
 
8)  Bericht der Rechnungsprüfer: 
 

Die Aufzeichnungen über die Kassengebahrung des NÖEV für die Zeit vom 01. 10. 2019 – 30. 09. 2021  
wurden von den Kassaprüfern Gottfried Sieberer und Ing. Josef Fessl geprüft und mit den Kassenbelegen 
stichprobenartig verglichen. Die Aufzeichnungen wurden auf die Ordnungsmäßigkeit des Rechnungswesens  
und auf die statutengemäße Verwendung der Mittel überprüft.  
 

a) Die Rechnungsprüfer haben keine Beanstandungen gefunden und stellen den Antrag auf Entlastung  
des Kassiers und Vorstandes. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 
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b) Wahl der Rechnungsprüfer:   

         1. Rechnungsprüfer: Ing. Josef Fessl, Wiesengasse 4, 2482 Münchendorf;  
          0681/81853596; stockschuetzen.muenchendorf@a1.net 
 2. Rechnungsprüfer: Erhard Gredler, Mühlfeldgasse 20, 2351 Wr. Neudorf;   
                                           0664/5260394; erhard.gredler@gmx.at 
 Ersatz einstimmig gewählt: Gottfried Sieberer, Austraße 19, 3300 Amstetten;  
            0664/2134091; uam.stocksport@aon.at 
 
9)  Vornahme von Neu- und Nachwahlen in die Landesleitung  
 

Jugendfachwart Helmut Hann hat aus gesundheitlichen Gründen mit sofortiger Wirksamkeit seinen Rücktritt 
bekannt gegeben. 
Einstimmig wurde ein neuer Jugendfachwart in den NÖEV-Vorstand gewählt. 
Herr Helmut Rothberger nahm die Wahl zum Jugendfachwart an. 
Kontakt:  Helmut Rothberger 
                Mathildensteig 317 
                2722 Winzendorf 
                0664 – 1124264  E-Mail:  jugendfachwart@stocksport-noe.com   
   
10)  Wahl von Vertretungen in andere sportliche Korporationen 
 

Entfallen 
 
11)  Beschlussfassung über Anträge der Organe, der ordentlichen Mitglieder, der 
Landesleitungsmitglieder und der Ehrenmitglieder 
 

Die genauen Inhalte der Anträge wurden im Vorfeld an alle NÖEV-Funktionäre und Bezirksobmänner/-frauen 
übermittelt! 
 

Antrag:  Fahrtkostenzuschuss für Schiedsrichter der 1. Landesliga / Sommer  -  einstimmig!     
Antrag:  Änderung des Spielmodus LM Damen  -  angenommen! (1 Gegenstimme)    
Antrag:  NÖ Zielecup Sommer für Schüler U14 und Jugend U16  -  einstimmig!     
Antrag:  Spielordnung Punkt 2.1.5  -  einstimmig!     
 
12)  Festsetzung der von den ordentlichen Mitgliedern zu leistenden Beiträge und sonstige  
Gebühren aller Art 
 

Antrag: Erhöhung der Nenngelder im Zielbewerb – einstimmig! 
Antrag: Erhöhung der Nenngelder im Weitenbewerb – einstimmig! 
(Bei diesen zwei Anträgen wird das Startgeld für Jugend und Junioren eingehoben, jedoch an die Vereine 
zurücküberwiesen – zwecks Kassabeleg!) 
 

Antrag: Änderung der Einhebung des BÖE-Beitrages ab 1.10.2021 – einstimmig! 
(Bei diesem Antrag werden für die Wintersaison 2021/22 keine BÖE-Beiträge eingehoben – übernimmt  
der NÖEV!) 
 

13)  Änderung der Satzungen und der Geschäftsordnung: 
Entfallen 
 
14)  Aufhebung von Beschlüssen der Hauptversammlung, der Landesleitung, des Vorstandes und  
der ordentlichen Mitglieder, soweit sie nicht den Satzungen, den IER und der ISpO entsprechen 
Entfallen 
 
15)  Entscheidungen über Beschwerden und Einsprüche, soweit solche nicht unter die Bestimmungen  
der IER und ISpO fallen 
Entfallen 
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16)  Allfälliges: 
 

Präsident Alfred Weichinger: 
 

Auf Grund der Nachwuchsförderungen durch das Land NÖ brauchen in Zukunft auch die Schüler bei 
Meisterschaften/Turnieren einen Jugend-Pass des NÖEV – dieser ist bis U 23 ohne Anmeldegebühr beim 
Schriftführer erhältlich (Anmeldeformular des NÖEV) 
 

Wie schon des Öfteren diskutiert, wird es in Zukunft anstelle der Spielerpässe eine elektronische 
Mitgliederverwaltung in Scheckkarten-Form geben. Geplanter Termin: 2022/23 
Es werden alle Vereine aufgefordert schon jetzt den Mitgliederstand zu aktualisieren. 
 

Mit einem Workshop sollen die 14 Bezirksgruppen ev. neu zusammengesetzt werden (es gibt Bezirksgruppen 
mit 26 Vereinen und andere mit nur 6-7 Vereinen. Davon sind viele Vereine voll aktiv, andere wiederum ohne 
Engagement. 
 

Von 23. – 24. Oktober 2021 findet in Salzburg ein B-Schiri-Kurs statt. Über den NÖEV hat sich bis jetzt nur  
ein Teilnehmer angemeldet. 
 
Manfred Bandion vom ESK SPK Obergrafendorf: 
Anfrage zwecks Ankauf von Schülerstöcken über den LV. 
Antwort: Über den LV kann ein Ankauf nicht getätigt werden. Eventuell ist es über den BÖE mit einem 
Sonderpreis möglich. Vom Land NÖ gibt es keine Unterstützung bzw. Förderung für Materialeinkauf. 
 
Thomas Feregyhazy vom ESV Union Ladler Wang: 
Bei den Landesligen ist der Head to Head Modus zwecks Terminvereinbarungen sehr schwierig. Termine mit 
dem Gegner zu vereinbaren bedeutet viel Geduld und starke Nerven. Vorschlag: Es sollte einen Fixtermin für 
alle geben. 
Antwort: In den Durchführungsbestimmungen der 1. und 2. Landesliga ist der Spieltermin Samstag 17.00 Uhr  
fix verankert! Sollte ein Verein nicht antreten, hat dieser das Spiel 5 : 0 verloren! 
   
Heinz Lüdemann vom ESV Zwettl: 
Da es in der Bezirksgruppe Waldviertel zu wenig Schiedsrichter gibt wäre es wünschenswert, wenn in  
nächster Zeit wieder ein C-Schiri Kurs stattfinden würde. 
Antwort: Im Frühjahr 2022 ist ein Kurs geplant – nähere Infos folgen über die Bezirksgruppe. 
 
Franz Schneider von ATUS Rosenau: 
Beschwerde bei der 2. LL-Mixed: Bei dieser Meisterschaft in Traisen wurden die Platzverhältnisse durch 
Verschmutzung beanstandet. Auch die Kantine ließ zu wünschen übrig. Wunsch: Meisterschaften sollten in 
Hallen stattfinden die auch meisterschaftstauglich sind. 
  
Ehrenpräsident Alfred Weichinger: 
Alles Gute und viel Erfolg dem neuen Jugendfachwart Herrn Helmut Rothberger! 
 
 

Schlussworte durch den Präsidenten 
„Danke für die rege Teilnahme, eine erfolgreiche Wintersaison 2021/22 und Gsund bleiben“ 

Mit diesen Worten und der Landeshymne wurde die Jahreshauptversammlung mit einem einfachen 
„Stock heil“ beendet. 

 
  

Ende: 12.14 Uhr 
 
 

Für den NÖEV: 
 

           Erich Göschl  e. h.                                               Alfred Weichinger  e. h. 
      (Vizepräsident, Protokollführer)                                                                    (Präsident) 
 
Anhang: Adressenliste NÖEV-Vorstand (Stand: 17. Oktober 2021) 


